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Subirán 30% costos de producción por reforma laboral.- CMIC 
(2025-06-17, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
La reforma laboral con la que se busca reducir de 48 a 40 horas la jornada laboral, tendría un 
impacto de entre 20 y 30 por ciento en el costo de la producción para las empresas constructoras 
si se aprueba sin generar apoyos para su implementación, advirtió la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo, 
expuso que dicha reforma provocaría un incremento de entre el 20 al 30 por ciento en costo de 
producción. 
El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio),Plano Informativo SLP (sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),El Diario de Parral 
CHIH (sitio),El Diario de Delicias CHIH (sitio), 
 

Alertan por plan de Infonavit 
(2025-06-18, Luis Pablo, Reforma, . 5) 
Vender una vivienda invadida a quien la está ocupando en ese momento, como planea el Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), viola diversas disposiciones 
legales y genera incertidumbre jurídica, acusó Fernando Soto-Hay, fundador y director general 
de Tu Hipoteca Fácil. Esta semana, Octavio Romero Oropeza, director general del Infonavit, 
informó que se contempla un plan mediante el cual alguien que esté dentro de una vivienda de 
manera irregular, en vez de sacarlo, le plantearán que la pueda adquirir" un precio muy 
económico", aunque no sea derechohabiente. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) consideró que el plan que plantea el Infonavit debe ser examinado a fondo, 
ya que de inicio, se pensaría que no es justo. "Hay que estudiar a fondo (la propuesta) antes de 
poder dar cualquier planteamiento "Lo que está haciendo el director general del Infonavit, de 
alguna manera es rescatar y reactivar esto porque son temas que están en demandas muy 
atoradas que nunca se van a resolver". dijo Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, en 
conferencia el martes. 
Reforma.com (sitio), 
 

Reducción de jornada laboral a 40 horas elevará costos a constructoras: CMIC 
(2025-06-17, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
La reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas representaría un aumento en el costo de la 
producción para las empresas de entre 20 a 30 por ciento, de acuerdo con la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). "Considerando que realmente se trabaja en 
promedio un poco más de 48 horas y se reduce la semana laboral a 40, estimamos que pudiese 
haber un impacto de aproximadamente 21 por ciento y por ello manifestamos nuestra disposición 
a avanzar hacia jornadas más equilibradas, más humanas y subrayamos la necesidad de que el 
gobierno acompañe este proceso con políticas públicas que lo hagan bien", dijo Luis Méndez 
Jaled, presidente del organismo del sector privado. 
Zócalo COAH (sitio),México-times CDMX (sitio), 
 

Constructoras de la CMIC esperan pagos de Pemex por 3,000 mdp 
(2025-06-18, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
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La deuda que tiene Petróleos Mexicanos (Pemex) con empresas afiliadas a la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) asciende a 3,000 millones de pesos, lo que ha puesto 
en riesgo de quiebra a algunas de ellas. De acuerdo con Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente 
nacional de la CMIC, este monto es el que se tiene comprobable hasta ahora, pero la deuda 
podría ascender a 7,000 millones de pesos. 
La Jornada (sitio),El Economista (sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),88.9 Noticias,Marco A. Mares (Sitio),Marco A. Mares 
(Sitio),Basta,Diario 7 Noticias CDMX (sitio),El Economista, 
 

CMIC pide cautela para regularizar viviendas invadidas del Infonavit 
(2025-06-17, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, pidió analizar cuidadosamente las implicaciones legales y sociales de la iniciativa 
del Infonavit para regularizar viviendas invadidas. El líder del gremio constructor reconoció que 
el objetivo de esta iniciativa del Infonavit puede ser rescatar y reactivar viviendas en situación de 
abandono y conflicto, pero advirtió sobre los riesgos de institucionalizar una práctica que podría 
convertirse en incentivo para futuras ocupaciones ilegales. 
 

Reducción de jornada laboral puede provocar mayor inflación y trabajadores a destajo: 
CMIC 
(2025-06-17, María Ines Camacho Romero, 88.9 Noticias (Sitio), ) 
Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) se pronunció por una reducción en la jornada laboral pero de acuerdo con 
las condiciones específicas de cada sector y tomando como referencia la experiencia 
internacional, ya que de lo contrario, el impacto para las empresas sería muy grande en salario y 
en productividad. Consideró también la reducción de la jornada laboral sea de forma gradual y 
que el gobierno federal establezca políticas que coadyuven a las empresas en su 
implementación. 
 

Empresas constructoras a punto de la quiebra y familias sin empleo por falta de pagos 
de Pemex: CMIC 
(2025-06-17, María Ines Camacho Romero, 88.9 Noticias (Sitio), ) 
Hoy en día las empresas constructoras atraviesan por problemas muy delicados por la falta de 
pago de Petróleos Mexicano (PEMEX), denunció Luis Rafael Méndez Jaled, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), quien advirtió que hay muchos 
proveedores a punto de la quiebra. "La mayoría de las deudas tiene más de 12 meses, el impacto 
o lo que pueda llegar a suceder socialmente porque son muchísimas familias las que se están 
apunto de quedar sin empleo, los empresarios ya no pueden sostener esto, gente está 
empeñando sus camionetas para seguir sosteniendo el salario base del trabajador". 
 

Sí a reducción de jornada laboral, pero de forma paulatina: CMIC 
(2025-06-17, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, aseguró que el sector de la construcción está a favor de la reforma que busca la 
reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales. No obstante, indicó que dicha reforma 
tendría que aplicarse de manera paulatina para evitar generar una inflación y afectaciones a la 
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industria. Asimismo, Méndez destacó la necesidad de que el Gobierno Federal establezca 
políticas públicas que coadyuven a las empresas en su implementación. 
 

Deudas de PEMEX pone en riesgo a empresas constructoras: CMIC 
(2025-06-17, Ernesto Gloría, Enfoque Noticias (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, advirtió del riesgo de quiebra 
de distintas empresas asociadas, por la deuda que PEMEX tiene con los proveedores Mexicanos, 
Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, indicó que estas empresas están en alto riesgo 
de quiebra, pero además miles de empleo también están en la cuerda floja. "La mayoría de las 
deudas tiene más de 12 meses, el impacto  o lo que pueda llegar a suceder socialmente porque 
son muchísimas familias las que se están a apunto de quedar sin empleo, los empresarios ya no 
pueden sostener esto, la gente está empeñando sus camionetas para seguir sosteniendo 
el  salario base del trabajador y  son estados en Oaxaca,  en la delegación Sur de Veracruz, que 
es Coatzacoalcos en Veracruz Norte, que es Poza Rica, en Tamaulipas, en Ciudad del Carmen, 
es donde más compleja está la situación". 
La Jornada SLP (sitio),México-times CDMX (sitio), 
 

Ascienden a 7 mil mdp los reclamos de pago de constructoras a Pemex; "empresarios ya 
no pueden sostener esto", aseguran 
(2025-06-17, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
Los reclamos de empresarios de la construcción a Petróleos Mexicanos (Pemex) ya ascienden a 
7 mil millones de pesos (mdp), de acuerdo con los últimos datos dados a conocer por la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Luis Méndez Jaled, Presidente de la 
CMIC, recordó que hace dos meses, aproximadamente, dijo que eran "mil, porque era lo que nos 
habían dicho las empresas. Hoy en día ya son 3 mil. No es que ya les deban más, la mayoría de 
las deudas tienen más de 12 meses. Entonces, por eso hablo de 3 mil". 
Reforma.com (sitio),Proceso (sitio),Forbes MX (sitio),Global Energy (Sitio),Plano Informativo SLP (sitio),Global Energy 
(Sitio),88.9 Noticias,Pulso SLP (sitio),El Financiero (Sitio),El Heraldo de Saltillo (sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),El 
Diario de Parral CHIH (sitio),Omnia CHIH (Sitio),El Informador JAL (sitio),90.5 Imagen,Platino News GTO (sitio),El Diario de 
Delicias CHIH (sitio),Pateando Ler Veracruz VER (Sitio),Diario del Istmo VER (sitio),Canal 121 Telefórmula,Don Dinero 
(Sitio),XEU (Sitio),Julio Astillero (sitio),El Porvenir NL (sitio),El Financiero,Reforma,Global Media SLP (sitio),El Universal,La 
Prensa,El Sol de México,DGO El Siglo de Durango (sitio), 
 

Constructoras por semana de 40 horas con incentivos Constructoras por semana de 40 
horas con incentivos 
(2025-06-17, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
Las constructoras advierten que una semana de 40 horas requiere de incentivos financieros y 
estímulos fiscales para que no se convierta en un "foco rojo" por un "trancazo" a la iniciativa 
privada que agudice la desaceleración del empleo formal por incrementar en un 21 por ciento los 
costos laborales. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Luis Méndez Jaled, en conferencia de prensa enfatizó que su sector está a favor de 
esta medida que este Jueves 19 de Junio comienza con los foros para transitar a esta medida de 
manera gradual y por consenso entre los sectores productivos, legislativos y gubernamentales. 
 

Pemex: empresas de servicios petroleros urgen mesa de trabajo a Sheinbaum y Víctor 
Rodríguez, ¿de cuánto es la deuda? 
(2025-06-17, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio), ) 
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No sólo son contratistas para obras, sino proveedores de servicios petroleros con los que 
Petróleos Mexicanos (Pemex) sostiene un descomunal adeudo que supera los 400 mil millones 
de pesos del 2018 a la fecha, lo que colapsaría la exploración y perforación a partir de julio. Los 
primeros en alzar la voz desde el 2023 fueron empresarios que brindan servicios como 
contratistas para obras en diversas instalaciones de Pemex, por lo que la deuda ascendería a 
unos siete mil millones de pesos, tal como reveló el pasado viernes en Coatzacoalcos el 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge 
Luis Méndez Jaled. "Nosotros que tenemos registrados aproximadamente siete mil millones de 
pesos, pero el monto real no lo tenemos... creo que el 60% ya de estas empresas está en 
situación muy crítica, más porque es un círculo virtuoso, es decir, no pueden contratar o contraer 
otro tipo de contratos por los mismos adeudos que ya tienen arrastrando desde más de 12 o 14 
meses", externó Méndez Jaled. 
 

Reforma laboral y adeudos de Pemex: Doble presión sobre sector construcción Partners 
(2025-06-17, Ricardo Villanueva Lomelí, Real State Market CDMX (Sitio), ) 
El tema de Pemex, sí está muy delicado ya. A nosotros [empresas afiliadas a la CMIC] nos deben 
más de 3 mil millones de pesos registrados. Hay muchas empresas que no quieren dar su 
información, ya sea porque están en una dinámica en donde quieren contratar de nuevo. Pero 
hay deuda que todavía no está registrada porque no está, por decirlo así, estimada o facturada. 
Así habló Luis Méndez J., presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, durante la presentación de la conferencia "Construcción y Empleo Digno, 
Desafíos y Oportunidades para el Fortalecimiento del Sector", quien agregó que el adeudo podría 
elevarse a 7 mil millones de pesos. 
 

Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
advierte sobre el impacto de la reducción de la semana laboral a 40 horas. 
(2025-06-17, Cynthia Dávalos, Canal 121 Telefórmula, ) 
Luis Méndez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, ha 
expresado su preocupación por las implicaciones que tendría la reducción de la semana laboral 
a 40 horas en el sector, estimando un impacto negativo del 21%. 
1500 Radio Fórmula,104.1 Radio Fórmula, 
 

En entrevista, Luis Méndez Jaler, Presidente de la CMIC, habló sobre los desafíos en la 
construcción. 
(2025-06-17, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, destacó varios desafíos que enfrenta el sector de la construcción en México, 
especialmente en relación con la generación de empleo digno. Méndez Jaled subrayó la 
importancia de mejorar la calidad de vida de los trabajadores, proporcionándoles mejores 
herramientas y prestaciones, así como fomentar la competitividad y transparencia en las 
licitaciones para asegurar la continuidad de los contratos. Además, mencionó que la industria de 
la construcción requiere una inversión significativamente mayor en infraestructura para crecer de 
manera consistente. Propuso estrategias de financiamiento mixto y una mejor planeación a corto, 
mediano y largo plazo para enfrentar los retos, incluyendo la colaboración con organismos como 
Infonavit y AVI para el desarrollo de vivienda. 
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La CMIC advirtió del riesgo de quiebra de empresas asociadas por la deuda que Pemex 
tiene con proveedores mexicanos. 
(2025-06-17, Josefina Claudia Herrera, 100.1 Stereo Cien, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha alertado sobre el inminente 
riesgo de quiebra para diversas empresas asociadas, debido a la deuda que Petróleos Mexicanos 
(Pemex) mantiene con proveedores mexicanos. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, 
destacó que esta situación no solo pone en peligro la estabilidad financiera de las empresas, sino 
que también amenaza miles de empleos. Méndez Jaled señaló que la mayoría de las deudas 
tienen más de 12 meses de antigüedad, lo que agrava el impacto social, afectando a numerosas 
familias. Empresarios han recurrido a empeñar bienes personales para mantener el salario base 
de sus trabajadores. Las regiones más afectadas incluyen Oaxaca, Coatzacoalcos y Poza Rica 
en Veracruz, así como Tamaulipas y Ciudad del Carmen. 
 

La industria de la construcción se pronuncia por la reducción de la jornada laboral, pero 
con condiciones específicas. 
(2025-06-17, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, representada por su presidente Luis 
Rafael Méndez Jaled, ha expresado su apoyo a la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 
horas semanales. Sin embargo, enfatiza la necesidad de considerar las condiciones específicas 
de cada sector y basarse en experiencias internacionales para evitar un impacto negativo en las 
empresas, tanto en términos salariales como de producción. Méndez Jaled advierte sobre el 
riesgo de inflación y la necesidad de soluciones prácticas, como la contratación de personal 
adicional o el trabajo a destajo, para garantizar que se mantengan los beneficios para los 
trabajadores. 
 

Deuda de Pemex con proveedores: ¿estamos en Pesadilla en la calle del infierno VII? 
(2025-06-18, Luis Miguel González, El Economista (sitio), ) 
Quizá animados por los reclamos de la Amespac, algunas empresas constructoras afiliadas a la 
CMIC se sumaron a los reclamos por los no pagos de la mayor empresa de México. El monto 
reclamado es de 3,000 millones de pesos, pero podría ser mucho mayor, "porque muchas 
empresas no quieren dar su información", reconoce Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente de 
la CMIC. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Caja Fuerte // Deuda de Pemex con proveedores: ¿estamos en Pesadilla en la calle del 
infierno VII? 
(2025-06-18, Luis Miguel González, El Economista, . 47) 
Quizá animados por los reclamos de la Amespac, algunas empresas constructoras afiliadas la 
CMIC se sumaron a los reclamos por los no pagos de la mayor empresa de México. El monto 
reclamado es de 3,000 millones de pesos, pero podría ser mucho mayor, "porque muchas 
empresas no quieren dar SU información", reconoce Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente de 
la CMIC. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Maru Campos impulsa obras de impacto social en Ciudad Juárez 
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(2025-06-17, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Al participar en la Sesión Ordinaria de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Delegación Juárez, la gobernadora Maru Campos exhortó a sus miembros a colaborar 
con obras de infraestructura que generen un verdadero impacto para la ciudadanía. Añadió que 
es necesario trabajar en proyectos que transformen la vida de la población, no solo en aquellos 
que solo atraen los reflectores mediáticos. 
Diario Chihuahua (Sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),La visión de Chihuahua CHI (sitio),Net Noticias CHIH 
(sitio),Chihuahua Gob CHIH (sitio),La Paradoja CHIH (sitio),La Paradoja CHIH (sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),Por 
la Libre EDOMEX (sitio),La Jiribilla CHIH (sitio),El Economista (sitio),El Puntero CHIH (sitio),CDJ CHIH (sitio),Diario 
Chihuahua (Sitio),JLA Noticias CDMX (Sitio),Chihuahua Expres CHIH (sitio),Voz en Red (Sitio),Primera Persona DGO 
(sitio),Tierra Fuerte (sitio),La Razón On line (Sitio),Latinus (Sitio),Akro Noticias CHIH (sitio),El Universal (sitio),1500 Radio 
Fórmula,104.1 Radio Fórmula,915 Noticias El Paso CHIH (Sitio),Pausa MX CHIH (sitio),La Silla Rota (sitio),El Pueblo CHIH 
(sitio),Puente Libre CHIH (sitio),Radio Fórmula (sitio),TV. Azteca MX (sitio),24 Horas, 
 

CMIC Veracruz Norte apoya el trabajo de la Gobernadora Rocío Nahle 
(2025-06-17, Redacción, Jesús Rodríguez, Quadratín VER (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Norte, 
reconoce y respalda el compromiso de la Gobernadora de Veracruz, Ing. Rocío Nahle García, 
con el desarrollo de infraestructura en la zona norte del estado. Así se expresó el Ing. Francisco 
Reynoso Farías, presidente del organismo empresarial, luego de la reunión sostenida con la 
mandataria estatal y miembros de su gabinete, así como representantes del gobierno federal, 
con las y los afiliados de CMIC. 
 

IMSS realizará junto a CMIC hospitales en Veracruz y Xalapa 
(2025-06-17, Redacción, Encuentro Informativo VER (sitio), ) 
Dos nuevos hospitales para Veracruz y Xalapa, con una inversión conjunta cercana a los 3 mil 
millones de pesos, forman parte de los proyectos de infraestructura anunciados por el IMSS 
Veracruz Norte durante un encuentro de trabajo con la CMIC Delegación Veracruz. El Presidente 
de la CMIC Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso celebró el anuncio de estas obras y destacó que 
reflejan el compromiso del Instituto con la salud pública y el desarrollo económico regional. 
Subrayó que para el sector constructor representan oportunidades concretas que fortalecen al 
gremio y a la sociedad. 
Crónica de Xalapa VER (sitio),Avanradio Veracruz VER (sitio),Sureste Sur VER (sitio),La Unión Veracruz VER (sitio), 
 

Integrantes de CMIC Colima listo para colaborar con la construcción de la nueva Central 
de Abastos 
(2025-06-17, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), ) 
Integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima, 
esperan participar en el desarrollo de la infraestructura necesaria para el nueva Central de 
Abastos. El presidente de la Cámara de la construcción en la entidad, Edgar René Cruz 
Benavides, expuso que empresariado local e inversionistas foráneos están involucrados en el 
proyecto. 
 

Es Maru Campos la primera mandataria en reunirse con la CMIC 
(2025-06-17, El Diario de Juarez, Javier Olmos, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
La gobernadora María Eugenia Campos llegó este mediodía a la asamblea mensual de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), siendo reconocida como la 
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primera mandataria mujer que se reúne con estos empresarios. Campos llegó acompañada del 
secretario general de Gobierno, Santiago de la Peña, y el secretario de Hacienda, José de Jesús 
Granillo, aunque previamente se reunieron con los directivos de la cámara algunos de sus 
principales funcionarios, entre ellos el de Obras Públicas, Jorge Chánez, y el de Desarrollo 
Urbano y Ecologia, Gabriel Valdés Juárez. 
Diario Chihuahua (Sitio),Net Noticias CHIH (sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),El Heraldo de Chihuahua CHIH 
(sitio),Puente Libre CHIH (sitio),El Economista, 
 

Impulsa gobernadora obras de impacto social en Ciudad Juárez 
(2025-06-17, Redacción, Radionet CHIH (sitio), ) 
Durante su participación en una sesión ordinaria de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Juárez, la gobernadora María Eugenica Campos Galván pidió 
al sector constructor apostar por proyectos que beneficien de forma real y duradera a la 
ciudadanía. La mandataria hizo un llamado a evitar obras pensadas solo para lucirse en los 
medios y en cambio, trabajar en infraestructura que transforme la vida diaria de las personas. "Lo 
importante no es lo que se ve, sino lo que permanece y mejora la calidad de vida", expresó. 
Campos fue reconocida por los miembros de la CMIC por el impacto positivo de las obras 
realizadas durante su administración, muchas de ellas enfocadas en servicios básicos como agua 
potable, drenaje y pavimentación. 
 

Lluvias evidencian fallas en el drenaje de la capital de San Luis Potosí: CMIC 
(2025-06-17, Jazmin Ramírez, El Universal SLP (Sitio), ) 
Las recientes lluvias intensas dejaron al descubierto las carencias del sistema de drenaje en 
diversas zonas de la ciudad de San Luis Potosí, provocando inundaciones que afectan tanto la 
movilidad como la seguridad de los habitantes. No obstante, muchos de estos problemas tienen 
soluciones prácticas y económicas, según expertos del sector de la construcción. Leopoldo 
Stevens Pérez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en San Luis Potosí, informó que el organismo está trabajando de forma cercana con el 
Ayuntamiento de la capital, ofreciendo recomendaciones y apoyo técnico para realizar labores 
preventivas como la limpieza de alcantarillas, mantenimiento de canales y propuestas para 
mejorar el desagüe en puntos críticos. 
 

Trabajan en proyecto para banco de tiro en Tijuana 
(2025-06-17, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio), ) 
Actualmente la ciudad de Tijuana no cuenta con un banco de tiro en donde las empresas de la 
construcción puedan disponer sus escombros, por lo que tienen que buscar espacios para 
hacerlo. De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
actualmente lo que hacen es depositar los escombros en terrenos privados en donde los dueños 
buscan rellenarlos. Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de CMIC delegación Tijuana, Tecate y 
Rosarito, reconoció que también existen empresas que los tiran en algunos puntos de la ciudad, 
por lo que han sido multadas. 
 

DEMUESTRA TEY SER ALCALDESA DE RESULTADOS: CMIC 
(2025-06-17, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), ) 
Pese a la disminución de recursos federales a los ayuntamientos, Villa de Álvarez ha logrado 
mantener una eficiente planeación y una buena estrategia para atender los asuntos más 
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importantes en materia infraestructura, aseguró el integrante de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Colima, Álvaro Mata. El socio de la CMIC indicó que la próxima 
obra de remodelación de las avenidas María Ahumada de Gómez y Tecnológico, desde la calle 
Caoba hasta la calle Amado Nervo, en los límites con Colima, completará la modernización de 
ese eje de movilidad tan importante para la conectividad metropolitana. 
AFMedios COL (sitio),Colima Noticias COL (sitio), 
 

Toma protesta Consejo de Protección Civil en Victoria 
(2025-06-17, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
Como presidente del Consejo Municipal de Protección Civil, el alcalde de Victoria Eduardo Gattás 
Báez, tomó protesta a nuevos integrantes para el período 2024 2027, en el marco de la primera 
sesión ordinaria realizada en la Sala de Cabildo. Participaron en los trabajos; Loth Mendiola 
Ramírez de CFE, Mario Mata Reséndez de la SCT, Jorge Adán Contreras de CMIC, Graciela 
Guerra Álvarez de Cruz Roja y la Dra. Zelenney Rodríguez Mendoza de la Jurisdicción Sanitaria 
N° 1. 
CNT Tamaulipas TAMP(Sitio),Ultimas Noticias TAMPS (sitio),Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

Podría ser el padre de los corruptos... 
(2025-06-18, Marco Antonio Vázquez Villanueva, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), ) 
Como presidente del Consejo Municipal de Protección Civil, el alcalde de Victoria Eduardo Gattás 
Báez, tomó protesta a nuevos integrantes para el período 2024 2027, en el marco de la primera 
sesión ordinaria realizada en la Sala de Cabildo. "En Victoria no reaccionamos tarde y actuamos 
a tiempo", aseguró Gattás Báez al destacar que el gobierno de Victoria colabora y trabaja en 
equipo con el gobernador Américo Villarreal Anaya e instancias federales. Participaron en los 
trabajos; Loth Mendiola Ramírez de CFE, Mario Mata Reséndez de la SCT, Jorge Adán Contreras 
de CMIC, Graciela Guerra Álvarez de Cruz Roja y la Dra. Zelenney Rodríguez Mendoza de la 
Jurisdicción Sanitaria N° 1. 
 

Reprueba IP de Coahuila programa de Infonavit que 'premia' a invasores 
(2025-06-17, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio), ) 
Ante el anuncio de un programa del Infonavit que permitirá a personas que han invadido viviendas 
adquirir legalmente esos inmuebles, el sector privado advirtió que dicha medida podría incentivar 
no solo la toma de más casas, sino también de empresas y negocios. Por ello, hicieron un llamado 
a privilegiar la protección de la propiedad privada. Jorge Verduzco Rosán González, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Coahuila Sureste, agregó 
que el Infonavit no cuenta con facultades jurídicas para legalizar la ocupación de un terreno, por 
lo que el anuncio del director del instituto ha generado incertidumbre entre quienes son legítimos 
propietarios de sus tierras. 
 

CMIC propone proyectos de infraestructura urbana 
(2025-06-18, Redacción, Infobaja BC (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate 
y Rosarito, presentó una serie de proyectos prioritarios para fortalecer la infraestructura urbana, 
los cuales buscan ejecutarse en conjunto con el Ayuntamiento de Tijuana. Durante el desayuno 
mensual con afiliados, el presidente de CMIC Tijuana, Elmer Peña Ruvalcaba, resaltó la urgencia 
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de activar el proyecto de banco de tiro, ante la generación mensual de entre 6 mil y 8 mil toneladas 
de residuos de construcción en la ciudad. 
 

Juve 3D Studio llega a La Paz con conferencia magistral: conoce todos los detalles 
(2025-06-17, Rocío Casas, Posta CDMX (Sitio), ) 
La Paz se prepara para recibir uno de los eventos más importantes del sector constructivo en 
Baja California Sur, ya que la Expo Construcción 2025 reunirá a profesionales, empresas y figuras 
destacadas de la industria con el propósito de compartir innovación, experiencia y nuevas 
tendencias en obras. El arquitecto Diego de León, conocido en redes sociales como Juve 3D 
Studio, participará como conferencista magistral en la Expo Construcción 2025, que se realizará 
del 14 al 16 de noviembre en el Centro de Convenciones de La Paz. Su participación se integra 
como una de las actividades principales del evento, con el objetivo de atraer a un público joven 
interesado en el diseño arquitectónico, la visualización digital y las nuevas tecnologías aplicadas 
a la construcción. Así lo informó Miguel Ángel Robles Manríquez, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California Sur, quien subrayó que 
la presencia del reconocido creador de contenido forma parte de la estrategia para vincular a las 
nuevas generaciones con la industria. 
Tribuna de México BCS (Sitio), 
 

Movilidad, riesgos y reorganización 
(2025-06-18, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), ) 
TEMAS DE INFRAESTRUCTURA en áreas como agua potable, drenaje y hasta pavimentación 
fueron los abordados durante la reciente asamblea de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) de Juárez. En el encuentro, estuvo la gobernadora Maru Campos, quien 
por cierto se comprometió a revisar el banco de proyectos técnicos que ha desarrollado el gremio, 
con el objetivo de identificar obras viables para la ciudad. 
 

Piden constructores 'mano' en la 'Escuela es Nuestra' 
(2025-06-17, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
Constructores de Monclova tienen confianza en que directivas de padres de familia los van a 
contratar para construir aulas o realizar remodelaciones en planteles escolares a través de los 
recursos del programa federal "La Escuela es Nuestra", dijo el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Humberto Prado Montemayor. 
 

Chihuahua apuesta por obras que transforman vidas en Ciudad Juárez 
(2025-06-18, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
La gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, impulsa proyectos de infraestructura en Ciudad 
Juárez que buscan cambiar la realidad de miles de familias. En la reciente Sesión Ordinaria de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Juárez, la 
mandataria destacó la importancia de priorizar obras con un impacto social profundo, más allá de 
los reflectores mediáticos. Su administración, según afirmó, se enfoca en atender necesidades 
básicas para dignificar la vida cotidiana de los ciudadanos. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Destacan impulso a la industria de la construcción 
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(2025-06-17, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El programa de Vivienda para el Bienestar, que tiene como meta sexenal edificar más de 1.1 
millones de hogares, ha logrado revertir la tendencia bajista de la industria de la construcción. La 
secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Edna Elena Vega Rangel, señaló 
que, de no haber implementado esta acción, se habrían perdido 48 mil empleos en el sector. 
 

Aranceles al acero y aluminio para construcción, elevará 10% precio de viviendas: ADI 
(2025-06-17, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
La Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios advirtió que los aranceles al acero y aluminio 
decretados por Trump, golpeará las empresas constructoras, especialmente a las dedicadas a la 
vivienda popular. Como usted sabe, a partir de este mes de junio, Estados Unidos aumentó los 
aranceles al acero y el aluminio del 25 al 50 por ciento, el cual aplica a todos los países con 
algunas excepciones, Los aranceles son impuestos que un país impone a los bienes importados 
del extranjero. Su función principal es incrementar el precio de los productos importados, lo cual 
puede tener varios objetivos: proteger a la industria local de la competencia extranjera, corregir 
desequilibrios comerciales, o responder a medidas similares tomadas por otros países, así lo 
explicó la Dra. Bertha Martínez Cisneros, coordinadora de la Licenciatura en Logística 
Internacional de CETYS Universidad Campus Mexicali. 
 

Movimiento Ciudadano predentan reformas para garantizar sostenibilidad en viviendas, 
reducirán costos en luz y agua 
(2025-06-17, Redacción, News México (Sitio), ) 
Las diputadas federales por Movimiento Ciudadano (MC), Laura Ballesteros e Irais Reyes, 
presentaron dos iniciativas de reforma enfocadas en la creación de vivienda sostenible para 
fortalecer la protección del medio ambiente y garantizar un futuro sostenible para las próximas 
generaciones a través de criterios de sostenibilidad, captación de agua, aprovechamiento de 
energías, reducción de gastos en agua a través de captación, electricidad y gas de los habitantes. 
La primera iniciativa propone reformar la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento 
Territorial y Desarrollo Urbano, lo cual obligará a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu) a establecer lineamientos claros y específicos al momento de generar vivienda 
habitacional o financiada con recursos federales. La segunda se centra en la creación de una Ley 
de Vivienda Sostenible a través del establecimiento de un marco normativo para garantizar en 
las nuevas edificaciones tengan criterios de sostenibilidad. 
 

Aranceles de EU elevan presión sobre el sector inmobiliario mexicano 
(2025-06-17, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La reciente decisión de Estados Unidos de duplicar de 25% a 50% los aranceles al acero y al 
aluminio importado ha generado repercusiones directas en diversos sectores productivos de la 
economía nacional, particularmente en el inmobiliario. Si bien la medida no excluye a otros 
países, la alta dependencia de México respecto al mercado estadounidense amplifica el impacto 
sobre la economía nacional. En un análisis al respecto realizado por Bertha Martínez Cisneros, 
coordinadora de la licenciatura en Logística Internacional de CETYS Universidad, Campus 
Mexicali, se hace referencia al impacto de esta medida estimado por la Asociación de 
Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), el cual prevé que los aranceles a las exportaciones de acero 
y aluminio podrían elevar hasta 10% el costo de las construcciones. Estos insumos representan 
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entre 7% y 15% del costo total de una vivienda, según cifras de la ADI y la Cámara Nacional de 
la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, según el tipo de construcción. 
 

Libera Infonavit 133 mil créditos de Forma Gratuita 
(2025-06-17, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), ) 
El director general del INFONAVIT, Octavio Romero Oropeza informó que, al 13 de junio, se han 
liberado 133 mil escrituras de manera gratuita, lo que representa el 40% de la meta programada 
para este año, brindando certeza jurídica a las familias sobre su propiedad. Con respecto a la 
construcción de viviendas para trabajadores que ganan entre uno y dos salarios mínimos, informó 
que ya se han firmado contratos para la edificación de 61 mil 958 casas y, para el mes de agosto, 
el objetivo es tener contratos firmados para 111 mil 592 viviendas. 
 

En entrevista, Carla Escoffié, abogada, habló sobre el derecho a la vivienda. 
(2025-06-17, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias, ) 
En entrevista con MVS Noticias, Carla Escoffié, abogada especializada en derecho a la vivienda, 
expresó su opinión sobre la reciente medida del Infonavit que permite a personas que han 
invadido viviendas abandonadas regularizarse y adquirirlas. Carla Escoffié destacó que existen 
600,000 viviendas abandonadas en México, muchas de las cuales pertenecen al Infonavit. Las 
causas del abandono son diversas, incluyendo falta de pago, problemas de infraestructura y 
corrupción. La abogada subrayó la importancia de no criminalizar a quienes ocupan estas 
viviendas por necesidad, ya que muchas de ellas llevan décadas abandonadas. Escoffié 
cuestionó la decisión del Infonavit de matizar su anuncio inicial, sugiriendo que la medida debería 
haberse comunicado con mayor claridad y después de completar un censo. También enfatizó 
que cualquier solución debe considerar las necesidades de las personas vulnerables y no 
perpetuar el ciclo de desalojo y reubicación sin alternativas adecuadas. 
 

El gobierno federal premiará a invasores de casas del Infonavit. 
(2025-06-17, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, ) 
El director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, anunció un programa para regularizar a 
145,000 invasores de viviendas, permitiéndoles adquirir las propiedades a precios accesibles. 
Este anuncio ha generado controversia, llevando a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, a aclarar que el programa no aplicará en casos con denuncias de despojo. Rodríguez 
enfatizó la importancia de respetar el derecho a la propiedad privada y aseguró que las 
autoridades no ignorarán denuncias legítimas. El programa busca ofrecer una solución a la 
problemática de viviendas del Infonavit, muchas de las cuales están abandonadas debido a la 
falta de infraestructura y planificación. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Aversión al riesgo por las tensiones en Medio Oriente 
(2025-06-18, Valeria Lopez, El Financiero, . 1,4) 
La posibilidad de que el conflicto entre Israel e Irán escale, así como la eventual intervención de 
EE.UU. encendieron alarmas entre inversionistas, lo que se reflejó en la jornada de ayer, la cual 
estuvo marcada por la aversión al riesgo en los mercados. Los petroprecios registraron un alza 
mayor al 4 por ciento y en las primeras operaciones de hoy cotizaban cerca de sus máximos de 
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5 meses; además, hubo caídas generalizadas en mercados accionarios, y los activos seguros 
como el dólar y el oro avanzaron. 
 

Propone a G-7 cumbre mundial del bienestar 
(2025-06-18, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 8 9) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, propuso a los líderes del G-7 y a otras naciones 
celebrar una Cumbre por el Bienestar Económico. Sheinbaum destacó la importancia de la paz y 
la cooperación para el desarrollo, y hizo un llamado a las grandes naciones a trabajar por la paz 
en lugar de destruir. La presidenta también hizo un reconocimiento a los migrantes que 
contribuyen a la economía de los países que los reciben. 
 

Trump exige la rendición de Irán 
(2025-06-18, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1, 17) 
En un momento crítico del conflicto bélico, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, exigió 
la "rendición incondicional" del régimen iraní. A través de su red Truth Social, el mandatario 
republicano endureció su discurso: "Ahora controlamos completamente el espacio aéreo iraní. 
Sabemos exactamente dónde se esconde el llamado 'Líder Supremo". Aunque descartó 
eliminarlo "por ahora", su mensaje dejó abierta la posibilidad de entrar en el conflicto. 
 

Trump exige a Irán rendición incondicional 
(2025-06-18, EFE, El Sol de México, . 1, 23) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pidió la rendición incondicional de Irán, y advirtió 
que si bien tienen localizado al ayatolá Alí Jamenei, líder supremo iraní, no planean eliminarlo, 
"al menos por ahora". Los mensajes, en el quinto día de guerra entre Israel y la república islámica, 
alimentaron la idea de que Trump está considerando una intervención militar. 
 

Trump se impacienta y amenaza a Irán: el ayatolá, "blanco fácil" 
(2025-06-18, Agencias, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Estados Unidos está perdiendo la paciencia con Irán, que debe saber que su ayatolá "es un 
blanco fácil" y que el espacio aéreo de Teherán "está bajo nuestro control", declaróe el presidente 
Donald Trump, quien desoyó los reportes de sus equipos de inteligencia en el sentido de que el 
país en guerra con Israel no está fabricando armas nucleares. 
 

Exige Trump a Irán la rendición incondicional 
(2025-06-18, AFP, La Jornada, . 1, 21) 
Donald Trump, quien habló por teléfono con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, 
mantuvo una reunión de 90 minutos con su Consejo de Seguridad Nacional, y más tarde 
funcionarios indicaron que las próximas 48 horas serían críticas para determinar si es posible una 
solución diplomática con Irán o si el estadounidense republicano decide una acción militar, indicó 
ABS News al cierre de esta edición. 
 

Sheinbaum pide a G7 una cumbre para el bienestar 
(2025-06-18, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum propuso una Cumbre por el Bienestar Económico en la que 
participen los integrantes del G7, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños 
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(Celac) y otros países interesados. El objetivo, dijo, es fortalecer la cooperación para el desarrollo 
y el comercio justo, como base de una paz mundial duradera. 
 

Trump da ultimátum a Irán; exige rendición sin condiciones 
(2025-06-18, Agencias, El Universal, . 1, 13) 
El presidente estadounidense, Donald Trump, exigió ayer a Irán una "rendición incondicional", y 
advirtió que la paciencia "se agota", poco antes de reunirse con su Consejo de Seguridad 
Nacional para evaluar la situación en Oriente Medio. Medios estadounidenses señalaron que 
Trump evalúa el conflicto entre Israel e Irán y que podría apoyar al primero con un eventual ataque 
contra la planta nuclear subterránea iraní de Fordow. 
 

México destaca en el mundo  
(2025-06-18, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La presencia de Claudia Sheinbaum en la Cumbre del G7, le dio un peso significativo a México 
en el panorama internacional. La presidenta logró establecer vínculos con mandatarios que 
resultarán favorables en rubros como el comercio y la tecnología. Sheinbaum Pardo participó en 
la salutación al primer ministro de Canadá, Mark Carney, como parte del inicio de las actividades 
del segundo día de la Cumbre de Líderes del Grupo de los Siete (G7). 
 

Crece la presión sobre Irán; Trump le exige rendición incondicional 
(2025-06-18, AFP, El Economista, . 1, 4 5) 
Estados Unidos ha intensificado la presión sobre Irán, exigiendo su rendición incondicional, 
mientras el vicepresidente J. D. Vance advierte que Washington podría tomar "medidas 
adicionales" contra el programa nuclear iraní. El presidente Donald Trump, en medio de la guerra 
entre Israel e Irán, asegura que "ahora nosotros controlamos completamente y totalmente el 
espacio aéreo iraní". 
 

Trump a Irán: ¡ríndanse ya! 
(2025-06-18, Staff, Reforma, . 1) 
En medio de la presión de Israel para que Estados Unidos intervenga militarmente para poner fin 
al programa nuclear de Irán, el Presidente Donald Trump exigió ayer la "rendición incondicional" 
de ese país. Además afirmó tener "el control total de los cielos de Irán", sin especificar si se 
refería una fuerza conjunta entre Estados Unidos Israel, o sólo las fuerzas israelíes. Aviones de 
combate estadounidenses fueron desplegados hacia la región en conflicto. 
 

Erick pone en alerta máxima al sur del país 
(2025-06-18, Luis Ramírez, El Sol de México, . 4) 
Los gobiernos de Guerrero, Oaxaca y Chiapas se declararon en alerta máxima ante el embate 
del fenómeno tropical Erick, cuyas lluvias y vientos fuertes se resienten desde ayer en las costas 
del Pacífico sur mexicano. En Guerrero, se suspendieron las clases hoy y mañana, y se activaron 
los planes de emergencia DN-III-E y Marina para atender situaciones de riesgo. 
 

Erick pone en alerta máxima al sur del país 
(2025-06-18, Luis Ramírez, La Prensa, . 15) 
Los gobiernos de Guerrero, Oaxaca y Chiapas se declararon en alerta máxima ante el embate 
del fenómeno tropical Erick, cuyas lluvias y vientos fuertes se resienten desde ayer en las costas 
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del Pacífico sur mexicano. En Guerrero, se suspendieron las clases hoy y mañana, y se activaron 
los planes de emergencia DN-III-E Marina para atender situaciones de riesgo. 
 

Tiraditos 
(2025-06-18, Tiraditos, ContraRéplica, . 2) 
Con la presencia del nuevo fenómeno meteorológico denominado Erik, que está contemplado 
que se convierta en huracán, categoría III, y entre por las costas de Oaxaca y Guerrero, de nuevo 
aparece el fantasma de Otis, que destrozó el puerto de Acapulco y del que hasta el momento no 
se logra reponer del todo. Ahora sí, las autoridades han dispuesto de todo un programa de 
Protección Civil en estas dos entidades para hacer frente a lo que venga en los próximos días, 
además de la participación de las secretarías de Marina y Defensa Nacional, que están listas 
para implementar el Plan DN. Se habla de una población de más de 70 mil personas en 
comunidades con alto grado de vulnerabilidad, por lo que las cosas pintan muy complicadas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Desde el Piso de Remates // Sheinbaum sí aprovechó la reunión del G7 
(2025-06-18, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La decisión del Infonavit, que dirige Octavio Romero, de regularizar viviendas invadidas que están 
totalmente fuera de la ley, sorprendió y preocupó al sector privado, porque al parecer no fue 
aprobada por el Consejo del Infonavit que es un organismo tripartito y de capital privado. Romero 
Oropeza quien dejó a Pemex en calidad de quiebra, aseguróen La Mañanera que fue una 
decisión de la presidenta Sheinbaum yque hay 145 mil viviendas en problemas. 
 

Jornada de 40 horas no es viable para el comercio: CONCANACO SERVYTUR 
(2025-06-18, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) hizo un llamado para que la discusión sobre la reducción de la jornada laboral a 40 
horas semanales tenga como base una visión integral de política pública, y no en decisiones 
aisladas que afecten la viabilidad del sector productivo. Más del 80% del empleo formal en México 
proviene de MIPYMES, que dependen de horarios flexibles y extendidos para atender a sus 
clientes. 
 

COPARMEX y embajada de Canadá impulsan agenda conjunta de comercio bajo el T-
MEC 
(2025-06-18, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
El presidente nacional de la COPARMEX, Juan José Sierra Álvarez, se reunión con el Embajador 
de Canadá en México, Cameron McKay, con el objetivo de fortalecer la relación bilateral de 
ambos países en el marco del T-MEC ante los retos que enfrenta el comercio en la región. Fruto 
del encuentro, se acordó avanzar conjuntamente en una agenda que promueva el comercio, la 
inversión y el desarrollo de un futuro empresarial conjunto con el país del norte, como un socio 
importante. 
 

Rechaza Concanaco semana de 40 horas 
(2025-06-18, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
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En una muestra realizada por la Confederación Nacional de Cámara de Comercio (Concanaco), 
el 67% de los encuestados rechazó la propuesta de reducir la jornada laboral semanal a 40 horas, 
el 71% señaló que eso incrementará costos operativos y un 66% se pronunció que de aplicarse 
se requerirán diversos estímulos fiscales. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco, 
informó que en un sondeo realizado entre mil 200 propietarios y propietarias de comercios de 
distintos tamaños, se obtuvieron los resultados antes mencionados. 
 

El Plan México trajo certidumbre y orden a esfuerzos del sector privado: Empresas 
(2025-06-18, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La creación del Plan México ofrece una hoja de ruta que permite al sector privado alinear 
iniciativas que venían desarrollando por más de 15 años pero de forma dispersa, especialmente 
en materia de sustentabilidad, innovación e inversión social, expusieron empresas como Mercado 
Libre, Coca-Cola Femsa, Bayer, Philip Morris y Edelman. Durante MILENIO FOROS 
"Oportunidad del Plan México", organizado con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
ejecutivas de varias empresas explicaron cómo la creación de esta estrategia de la presidenta 
Claudia Sheinbaum permitirá tener un diálogo entre compañías, convocadas por el gobierno. 
 

Amexcid instala consejo técnico empresarial, cooperación con el sector privado 
(2025-06-17, Pedro Domínguez, Milenio (sitio), ) 
La Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid) informó que 
este grupo de trabajo lo integrarán ejecutivos de Femsa, Sigma, Walmart, Omnilife, Cemex y un 
representante del Consejo Coordinador Empresarial. 
 

Lanza Clara Brugada primera convocatoria para entrega de distintivos a empresas 
responsables que respetan los Derechos Laborales 
(2025-06-17, ExpokNews, Expoknews (Sitio), ) 
La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó el arranque de la primera edición de la 
Convocatoria para la Entrega de Distintivos a Empresas Responsables en tres rubros: Trabajo 
digno e incluyente, Igualdad entre mujeres y hombres, y Corresponsabilidad de los cuidados, con 
el objetivo de reconocer el esfuerzo del sector empresarial que promueve el respeto de los 
derechos laborales en beneficio de la sociedad en general. Por su parte, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, aseguró que este organismo se une 
a la convocatoria para otorgar distintivos a las empresas responsables de la capital y estableció 
el compromiso con la Jefa de Gobierno de visitar, por lo menos cada mes, una compañía que 
sirva de ejemplo en esta materia. 
 

México fortalece su compromiso con la gobernanza de los océanos en la UNOC-3 
(2025-06-17, Julieta Martínez, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
México formalizó su adhesión al Mecanismo de Coordinación Oceánica (MCO) mediante la firma 
de un Memorando de Entendimiento. La ceremonia tuvo lugar en el marco de la Tercera 
Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos (UNOC-3), celebrada del 9 al 13 de junio 
en Niza, Francia. La subsecretaria de Biodiversidad y Restauración Ambiental de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Marina Robles García, representó al país en el evento 
Actioning Blue: Visión 30×30 del Caribe. 
 

Sin empresas no ha empleo: Reforma laboral requiere visión, no imposición 
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(2025-06-17, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) hace un llamado firme y respetuoso para que la discusión sobre la reducción de la 
jornada laboral a 40 horas semanales esté basada en una visión integral de política pública, y no 
en decisiones aisladas que afecten la viabilidad del sector productivo. En los ocho foros de 
parlamento abierto organizados por la diputada Patricia Mercado, CONCANACO SERVYTUR a 
través de sus cámaras de comercio confederadas expuso de manera clara y contundente que la 
reducción de la jornada laboral es inviable para el sector Comercio, Servicios y Turismo. La 
Confederación ha insistido en que antes de modificar la jornada laboral, es necesario desarrollar 
una política de fomento al crecimiento de los negocios, que permita fortalecer a las empresas y 
garantizar su sostenibilidad. 
 

Simplificación de trámites: un imperativo para el T-MEC 
(2025-06-18, Mariana Campos, El Universal (sitio), ) 
La suma de trámites que sufren las empresas establecidas en México se ha convertido en 
sinónimo de ineficiencia, opacidad y en algunas casos hasta un obstáculo al crecimiento. En este 
contexto, la propuesta de Ley Nacional para la Eliminación de Trámites Burocráticos (LNETB) 
llega como una respuesta audaz, con la promesa de simplificar el aparato estatal y hacerlo más 
accesible para ciudadanos y empresas. México Evalúa, en alianza con Coparmex, ha impulsado 
un proceso de reflexión sobre esta propuesta legislativa. 
 

El Plan México permite alinear ideas dispersas: empresarios 
(2025-06-18, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 1, 18) 
La creación del Plan México ofrece una hoja de ruta que permite al sector privado alinear 
iniciativas que venían desarrollando por más de 15 años pero de forma dispersa, especialmente 
en materia de sustentabilidad, innovación e inversión social, expusieron empresas como Mercado 
Libre, Coca-Cola Femsa, Bayer, Philip Morris y Edelman. Durante MILENIO Foros "Oportunidad 
del Plan México", organizado con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), explicaron cómo 
la creación de esta estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum permitirá tener un diálogo 
entre compañías, convocadas por el gobierno. 
 

Simplificación de trámites: un imperativo para el T-MEC 
(2025-06-18, Mariana Campos, El Universal, . 23) 
La suma de trámites que sufren las empresas establecidas en México se ha convertido en 
sinónimo de ineficiencia, opacidad y, en algunos casos, hasta un obstáculo al crecimiento. Las 
micro, pequeñas y medianas empresas lo saben bien. Abrir un negocio, obtener un permiso o 
regularizarse puede tomar hasta 60 días hábiles o tres meses naturales. Según el Índice de 
Burocracia 2024, publicado por el Adam Smith Center for Economic Freedom, y en el que México 
Evalúa colabora año con año, el promedio es de 589 horas al año. México Evalúa, en alianza con 
Coparmex, ha impulsado un proceso de reflexión sobre esta propuesta legislativa. 
 

Ley Silla ya está en vigor: Empresas tienen 180 días para modificar contratos y 
reglamentos 
(2025-06-18, Silvia Ortiz, El Sol del Centro AGS (sitio), ) 
Luego de que el 17 de junio entró en vigor la Ley Silla con la que se garantiza el derecho de los 
trabajadores para que puedan tener un descanso durante la jornada laboral, los patrones están 
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a la espera de que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social emite las normas correspondientes 
sobre los factores de riesgos de trabajo que según lo estipulado en la Ley debe ser en un plazo 
no mayor a 30 días naturales posteriores a la entrada en vigor. En ese sentido, Juventino Romero 
de la Torre, presidente de la Comisión Laboral en la Coparmex, explicó que las empresas y los 
patrones tendrán un plazo de 180 días naturales para adecuar su normativa interna conforme a 
lo que solicite la STPS. 
 

Economía Pura // Jornada laboral de 40 horas 
(2025-06-18, Gustavo Puente Estrada, La Crónica de Hoy, . 4) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), asegura razonablemente 
que no es el momento para aterrizar esta propuesta, es momento de elevar el atractivo para 
invertir en México. Señala este organismo empresarial (Sindicato Patronal) que en nuestro país 
existe un desafío que es la mediana productividad y con ello, se debe concertar sobre la 
deducibilidad al 100 % de las prestaciones laborales y de la falta de incentivos para la micro (de 
1 a 10 empleos), pequeña (de 11 a 50 empleos) y la mediana empresa (de 51 a 250 empleos). 
COPARMEX (el Consejo Coordinador Empresarial, no ha aparecido) indicó que la 
implementación sin análisis de esta iniciativa, pondrá en riesgo la generación de empleos 
formales y el arribo de nuevas inversiones en nuestra nación. 
 

Jornada laboral de 40 horas 
(2025-06-18, Gustavo Puente Estrada, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, vuelve a tomar nota en 
México. A partir de mayo, por instrucción de la Dra. Sheinbaum se dio inicio a las mesas de 
diálogo para la implementación de esta medida. Esto fue anunciado en Palacio Nacional en 
reunión con los principales líderes sindicales. El objetivo del Gobierno Federal es que las 
empresas acepten reducir la semana laboral gradualmente, hasta llegar a las 40 horas semanales 
en el año 2030. El pronunciamiento del gobierno, es que este cambio "no disminuye la 
productividad ni reduce el valor general, lo que hace es dignificar la existencia de los trabajadores, 
devolviéndoles horas de su vida". Esta reducción de la jornada laboral, supondrá desafíos para 
el sector empresarial en un momento en que el país atraviesa por una desaceleración económica, 
disminución en la inversión productiva, alta inflación y una baja creación de empleos (se estiman 
200 mil en todo el año de una meta de 1 millón 200 mil). La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX), asegura razonablemente que no es el momento para 
aterrizar esta propuesta, es momento de elevar el atractivo para invertir en México. 
 

IP: legisladores deben socializar sus propuestas 
(2025-06-18, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), ) 
Liderazgos empresariales potosinos coincidieron es que es importante que, en temas legislativos, 
no solamente se consulte a los asesores sino también a personas expertas al exterior del 
Congreso del Estado y en especial a los sectores sociales afectados o involucrados en las 
problemáticas que se pretenden resolver. El presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante, consideró "muy importante 
que los legisladores hagan consultas, pues si bien cuentan con asesores, creo que los que ya 
han sido afectados en este tema llevan mucho camino recorrido", dijo en referencia a la iniciativa 
de ley que pretende crear una fiscalía especializada en delitos de desaparición de personas. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Coordenadas // La inoportuna guerra y el precio de la gasolina 
(2025-06-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El pasado 27 de febrero se firmó un pacto con la mayoría de los distribuidores de gasolina en 
México para mantener el precio de la gasolina regular que conocemos como Magna- en un 
máximo de 24 pesos por litro. En ese momento, el precio del petróleo Brent -referencia clave para 
los precios de los combustibles- se ubicaba en 72 dólares por barril. Ayer por la tarde, el crudo 
tipo Brent se cotizaba en 76.5 dólares por barril, lo que representa un incremento del 27% 
respecto a los niveles de principios de mayo y de más del 6% en comparación con la fecha en 
que se suscribió el pacto con los gasolineros. 
 

La Quinta Transformación // La última y nos vamos 
(2025-06-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21) 
El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) impuso una multa de 1,782 millones de pesos 
a Telcel por prácticas monopólicas, en lo que parece ser la última acción del regulador antes de 
su desaparición. La multa, la más alta desde la reforma de 2013, se produce en medio de 
desacuerdos internos en el IFT sobre la investigación y las pruebas presentadas. 
 

Desde el Piso de Remates // Sheinbaum sí aprovechó la reunión del G7 
(2025-06-18, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
La decisión del Infonavit, que dirige Octavio Romero, de regularizar viviendas invadidas que están 
totalmente fuera de la ley, sorprendió y preocupó al sector privado, porque al parecer no fue 
aprobada por el Consejo del Infonavit que es un organismo tripartito y de capital privado. Romero 
Oropeza quien dejó a Pemex en calidad de quiebra, aseguró en La Mañanera que fue una 
decisión de la presidenta Sheinbaum y que hay 145 mil viviendas en problemas. 
 

Análisis Superior // Una molestia 
(2025-06-18, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Alguien le preguntó al Padre del Análisis Superior: ¿a quién le sirve el protagonismo de Jonathan 
Heath? Una primera respuesta podría ser una compleja diatriba sobre su misión de modificar, 
desde adentro, las fórmulas del Banco de México y el servicio que supuestamente da a la 
información sobre la política monetaria. Es cierto que tiene un club de groupies que están 
convencidos de que está acercando a la Junta de Gobierno a la sociedad y permitiéndole conocer 
a los mortales cómo proceden sus determinaciones. Otros más gustan de invitarlo a sus eventos 
por que acepta con facilidad, mientras que los otros miembros de la Junta de Gobierno, incluida 
la gobernadora Victoria Rodríguez, no lo hacen y generalmente son bastante parcos en sus 
presentaciones. 
 

Duda Razonable //Otra alcaldesa, otra autoridad inútil 
(2025-06-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La presidenta municipal de Tepalcatepec, Michoacán, Martha Laura Mendoza Mendoza, y su 
esposo fueron asesinados a tiros afuera de su domicilio. Hasta ayer, los reportes decían que un 
sujeto bajó de un vehículo particular y disparó en contra de la alcaldesa, de su esposo y de otra 
persona más que resultó lesionada. El crimen ocurrió afuera del domicilio particular de Martha 
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Laura, ubicado sobre la calle Francisco Villa de la colonia Centro, en ese municipio de la Tierra 
Caliente. 
 

Corporativo // Pemex pegaría en calificación 
(2025-06-18, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 3) 
Aunque la captación de impuestos hasta mayo pasado mostró buenos números, resulta 
insuficiente para garantizar la sana operación del sector público, y surge la pregunta: ¿en qué 
gasta el dinero el gobierno? Para hablar de grandes números, no hay que ir muy lejos; basta 
mirar la gestión de Pemex, que lleva Víctor Rodríguez Padilla, quien tiene a su cargo una empresa 
que solo el año pasado perdió la friolera de 40 mil millones de dólares. 
 

Andar y Ver // Postales del duende 
(2025-06-18, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16) 
El fotógrafo Rogelio Cuéllar celebra sus 75 años con una serie de retratos de escritores y pintores. 
A diferencia de la atmósfera tensa de los retratos de Lucien Freud, los retratos de Cuéllar 
transmiten confianza y cercanía. Su colección de poetas, historiadores, escultores, novelistas, 
periodistas, dramaturgos, filósofos y pintores es considerada una de las fuentes más valiosas de 
la cultura mexicana de las últimas décadas. 
 

Huachicol electoral  
(2025-06-18, Martín Espinosa, Excélsior, . 12) 
Grupo Centurión Combustibles SAPI de CV, con apenas una década de operaciones, ha tenido 
un crecimiento inusitado luego de que la familia Guevara Trejo se la arrebatara a su fundador. El 
director general, Joel Guevara Trejo, impuso en el grupo prácticas de "huachicoleo electoral"; es 
decir, financió campañas políticas para obtener beneficios económicos. Joel Guevara se asoció 
al general Audomaro Martínez, extitular del Centro Nacional de Inteligencia, cuyas empresas 
también crecieron y se vieron beneficiadas por el régimen actual. 
 

Activo Empresarial // Infonavit y sus incentivos a seguir invadiendo casas 
(2025-06-18, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
El Infonavit, ya sin el equilibrio en las decisiones que le daban los trabajadores y empresarios, 
decidió, ¿por qué no?, ayudar a los invasores de casas. El Infonavit, primero, debe ayudar a sus 
derechohabientes a recuperar sus casas. ¿Cómo que primero va a ayudar a quienes las 
invadieron y no a los trabajadores afiliados al Infonavit para recuperar sus hogares? 
 

La Gran Depresión // ¿Cuál es la apuesta del día? 
(2025-06-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
La apuesta del día se centra en la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) sobre 
su tasa de interés, con la expectativa de que la mantenga sin cambios. En México, se especula 
sobre una posible baja de 50 puntos base en la tasa de referencia del Banco de México, o la 
paralización de operaciones de las empresas proveedoras de Pemex debido a deudas. La 
situación económica y política en ambos países genera incertidumbre y expectativas de 
reacciones por parte de los bancos centrales. 
 

En Privado //Las judiciales, ¡menudas elecciones! 
(2025-06-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
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La elección de los integrantes del reformado Poder Judicial fue tan sucia que no se puede 
convertir en referente de las que vienen en 2027 y 2030. Y no puede serlo porque fue un retroceso 
de años de avanzar en un sistema electoral serio y confiable, elementos que fueron arrollados 
por las trampas del oficialismo para hacerse de ese poder que le faltaba, porque al Legislativo ya 
lo tiene, y por métodos, si no parecidos, sí violatorios de la ley del espíritu del legislador en la 
reforma constitucional base de 1996, que permitió que en cinco elecciones presidenciales se 
dieran cuatro alternancias: PRI-PAN-PRI-Morena, y que, de prevalecer el tramposo modelo del 
domingo, jamás volveremos a ver. 
 

Día con Día // Ante el precipicio 
(2025-06-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
A medida que las tensiones entre Israel y Gaza se intensifican, las potencias mundiales deben 
evitar la escalada del conflicto a una guerra global. El presidente de los Estados Unidos, Joe 
Biden, ha instado a Israel a limitar sus ataques aéreos en Gaza, mientras que el primer ministro 
de Israel, Benjamin Netanyahu, se niega a aceptar un alto el fuego. 
 

Bitácora Del Director // Infonavit: ¿incentivo a la invasión de casas? 
(2025-06-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El reciente anuncio del director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, sobre la 
regularización de 145 mil viviendas invadidas ha encendido una luz de alerta que no podemos 
ignorar. Por bien intencionado que sea este programa, proponer a los ocupantes ilegales la 
posibilidad de adquirir estas propiedades a bajo costo, o incluso mediante un esquema de renta 
con opción a compra, al tiempo que les prometen que no los van a sacar, envía una señal 
profundamente preocupante: ¿es la invasión el nuevo camino para la adquisición de una 
propiedad en México? 
 

Veranda // Una forma distinta de ganar con el negocio de la gastronomía 
(2025-06-18, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
En un tiempo récord, Plunk ya es reconocido entre los mejores cuando tiene apenas 60 asientos 
y una cocina. Esto debido a que los espumosos son la especialidad de Argüelles, quien 
seguramente celebró varias veces con champaña, la hazaña de haber colocado a este 
restaurante y su cava en un sitio destacado y en tan poco tiempo. 
 

Jaque Mate // Ley Censura 
(2025-06-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El gobierno poblano ha implementado un decreto que establece un nuevo delito, el "ciberasedio", 
sancionado con prisión y multa. La ley ha sido criticada por su posible uso para censurar a los 
críticos del gobierno, similar a la controvertida Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión. No 
solo es una ley censora, sino ciega ante la realidad de las tecnologías e injusta por censurar solo 
a algunos medios. 
 

Estrictamente Personal // La demagogia sale cara 
(2025-06-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
La presidenta Claudia Sheinbaum viajó a la Cumbre del G7 en Kananaskis, Canadá, pero se 
perdió su encuentro con el presidente Donald Trump, quien regresó a Washington por una crisis 
en Medio Oriente. Sheinbaum viajó en un vuelo comercial, lo que generó críticas sobre su 
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decisión de no utilizar un avión de la Fuerza Aérea Mexicana. Visto desde el lado económico, 
Sheinbaum pagó por el boleto redondo en Air Canada 812 dólares más impuestos. 
 

Juegos De Poder // Reyecitos censores  
(2025-06-18, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
Sansores y Armenta son gobernadores morenistas, aunque de estirpe priista. Supuestamente, 
están en un proyecto de transformación progresista del país, pero en realidad lo que les importa 
es mantener y acrecentar su poder. En este contexto, un par de estos reyecitos están limitando 
la libertad de expresión. Pretenden censurar opiniones críticas. 
 

Cuenta Corriente // Telcel: al amparo vs. IFT  
(2025-06-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Fuerte y contundente el rechazo a la resolución y multa impuesta por la Junta de Gobierno del 
IFT, que preside Javier Juárez, porque es la primera ocasión en que acusa actuación parcial y 
carente de pruebas de la autoridad investigadora del instituto durante el proceso sobre prácticas 
monopólicas relativas en el mercado de venta de tarjetas SIM. El acusador fue AT&T, que 
encabeza Mónica Aspe, y lo raro es que fue en febrero de 2024, cuando esta telefónica firmó con 
Oxxo e Impulsora de Mercados México, ambas propiedad de FEMSA, de José Antonio 
Fernández, un convenio para comercializar las tarjetas SIM con valor de 100 pesos en sus 
tiendas. 
 

Historias de NegoCEOs // Otra vez la Corte, otra vez Pérez Dayán 
(2025-06-18, Mario Maldonado, El Universal, . 8) 
Los argumentos que esgrimieron los cinco consejeros y consejeras del Instituto Nacional 
Electoral respecto a las graves irregularidades en todo el proceso de elección judicial son 
suficientes para cuestionar los resultados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), cuyas atribuciones alcanzan para que, en conjunto con la SCJN, declaren 
inválida la elección. 
 

Ricos y Poderosos // Infonavit, ¿atentado a la propiedad privada? 
(2025-06-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28) 
Infonavit anunció que regularizará las viviendas ilegalmente ocupadas, igual que las de aquellos 
propietarios en morosidad. Hasta ahora se han censado 168,000. Y de esa cantidad, 145,000 
están ocupadas por personas diferentes a las acreditadas y por propietarios que ya no están 
pagando sus créditos. 
 

TREN MAYA 
 

Amnistía Internacional: Militarización aumenta riesgo de violencia a migrantes; hay 
política de desgaste del INM, dice 
(2025-06-17, María Cabadas, El Universal (sitio), ) 
Amnistía Internacional (AI) externó su preocupación por la creciente militarización en el país, al 
señalar que las Fuerzas Armadas han asumido funciones civiles en materia de seguridad 
ciudadana, migración y megaproyectos como el Tren Maya, aumentando el riesgo de vivir 
violencia particularmente para mujeres indígenas y migrantes. 
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COPA DEL MUNDO 2026: PELEA DE EGOS PRESIDENCIALES 
(2025-06-17, Redacción, La Política me da risa MX (sitio), ) 
El Gobierno de Chiapas y la Lotería Nacional develaron el billete del Sorteo Superior No. 2848 
para honrar a la Mujer Indígena Maya, conocida como la Señora de la Sucesión o la Reina Roja, 
que tendrá lugar el próximo 20 de junio en la estación del Tren Maya de Palenque, que forma 
parte de la estrategia de sorteos foráneos para acercar la tradición de la suerte al interior de los 
estados, así como impulsar el turismo local y reconocer el patrimonio nacional. El gobernador de 
Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, y la directora general de Lotería Nacional, Olivia Salomón, 
difunden así a la Reina Roja. 
 

Mundial 2026, pelea de egos presidenciales 
(2025-06-17, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
El Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional develaron el billete del Sorteo Superior No. 2848 para 
honrar a la Mujer Indígena Maya, conocida como la Señora de la Sucesión o Reina Roja, que 
tendrá lugar el próximo 20 de junio en la estación del Tren Maya de Palenque, que forma parte 
de la estrategia de sorteos foráneos para acercar la tradición de la suerte al interior de los 
estados, así como impulsar el turismo local y reconocer el patrimonio nacional. El gobernador de 
Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, y la directora general de Lotería Nacional, Olivia Salomón, 
difunden así a la Reina Roja. 
 

Un camino olvidado 
(2025-06-18, Román Meyer, El Sol de México, . 20) 
Hoy, México tiene una segunda oportunidad. Con proyectos como el Tren Maya y las nuevas 
rutas que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum, vuelve a abrirse la posibilidad de que el tren 
de pasajeros tenga un papel protagónico. Pero no se trata solo de volver a operar trenes: se trata 
de repensar el significado de una estación. De entender que una estación bien diseñada puede 
transformar el entorno, activar barrios, revalorizar la historia y ofrecer un espacio de encuentro. 
 

Bélgica reconoce al Tren Maya como el proyecto más ambicioso en 100 años 
(2025-06-18, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
La Embajada de Bélgica en México sorprendió al calificar al Tren Maya como "el proyecto 
ferroviario más ambicioso que ha tenido México en los últimos cien años". A través de un mensaje 
oficial, destacaron su impacto económico, turístico y cultural, posicionando a esta megaobra 
como una referencia global en infraestructura ferroviaria. El reconocimiento llama la atención, 
sobre todo viniendo de un país europeo con una de las redes ferroviarias más avanzadas del 
mundo, hogar de trenes de alta velocidad como el Thalys y el Eurostar. 
 

AIFA 
 

Recaudación histórica en las aduanas  
(2025-06-18, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 20) 
La recaudación aduanera en el país alcanzó un monto histórico de enero a mayo de 2025, con 
593 mil 626.3 millones de pesos, 28.5 por ciento de crecimiento nominal respecto al mismo 
periodo del año pasado, informó la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). 2022 fue 
el año en el que entró en operaciones la aduana número 50, en el AIFA. 9 mil MDP en el arranque 
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del año dejó la entrada de minimis: Secretaría de Hacienda. 25% de los ingresos públicos 
representan los de las aduanas, de acuerdo con la SHCP. 
 

Recaudación histórica en las aduanas 
(2025-06-18, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 20) 
La recaudación aduanera en el país alcanzó un monto histórico de enero a mayo de 2025, con 
593 mil 626.3 millones de pesos, 28.5 porciento de crecimiento nominal respecto al mismo 
periodo del año pasado, informó la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). Entre enero 
y mayo de 2025, el Impuesto al Valor Agregado (IVA) representó la mayor parte del total 
recaudado, consolidándose como el principal componente de los ingresos captados en aduanas, 
seguido del Impuesto General de Importación. También destacó el Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicios (IEPS), que grava ciertos productos como bebidas alcohólicas, tabaco, y 
combustibles. 2025 fue el año en el que entró en operaciones la aduana número 50, en el AIFA. 
 

Viva Aerobús emite comunicado por mal clima en aeropuertos de México. 
(2025-06-17, Fernanda Tapia, Cecilia Salamanca, Canal 6 Multimedios, ) 
La aerolínea Viva Aerobús ha emitido un comunicado debido a las condiciones climáticas 
adversas provocadas por tormentas tropicales en diversas regiones. Entre los aeropuertos 
afectados se encuentran el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el Aeropuerto Felipe 
Ángeles, Huatulco y Puerto Escondido. Viva Aerobús advierte que la operación de los vuelos 
podría verse comprometida por la presencia de tormentas eléctricas en estas áreas. Se 
recomienda a los pasajeros extremar precauciones, anticipar su llegada al aeropuerto y verificar 
la información de sus vuelos antes de salir de casa. 
 

#Política Confidencial 
(2025-06-18, Política Confidencial, Publimetro, . 2) 
Juan José Padilla Olmos, almirante de la Marina de México y director general del AICM, advirtió 
que el principal aeropuerto del país no concluirá las obras de remodelación de cara al Mundial 
2026 debido a las trabas vinculadas al AIFA. En otras palabras, prácticamente irán a contrarreloj, 
igual que ocurre con el Estadio Azteca, que pesar de ser un estadio ya construido y no uno 
levantado desde cero como en Qatar-podría recibir a los aficionados con andamios aún 
instalados. Mientras tanto, en la T2, el caos es evidente: la saturación de tiendas y restaurantes 
ha generado embudos que hacen que el tránsito de pasajeros se asemeje más al de una central 
camionera que al del principal aeropuerto de un país que busca ser la quinta potencia turística a 
nivel mundial. 
 

Repatriados mexicanos: más de 56 mil retornos en seis meses y esfuerzos de apoyo en 
frontera 
(2025-06-18, Redacción, Cabecera (Sitio), ) 
México ha recibido a más de 56 mil mexicanos en los primeros seis meses del año, como 
resultado de las operaciones de repatriación impulsadas por Estados Unidos y los programas de 
apoyo implementados por el gobierno mexicano. En estos centros, se atendieron a 20,082 
personas, mientras que 12,183 llegaron vía aérea a instalaciones como el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, Villahermosa y Tapachula, donde reciben su carta de repatriación 
y atención institucional. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Oposición critica medida de Infonavit para adquirir viviendas invadidas; premia el delito 
y castiga la legalidad, acusa 
(2025-06-17, Redacción, El Universal (sitio), ) 
El coordinador del PRI en el Senado de la República, Manuel Añorve Baños criticó la decisión 
del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) de permitir que 
personas que ocupan viviendas de forma irregular puedan adquirirlas mediante un esquema de 
pago accesible. En entrevista recordó que el crimen organizado ya está operando con impunidad 
en México para despojar de sus casas a cientos de miles de familias que salen huyendo de sus 
colonias y pueblos. "Pues ahora el nefasto Octavio Oropeza, que quebró a Pemex, que impulsó 
la Refinería de Dos Bocas que no produce nada, quiere regalarles casas a los criminales". 
 

La refinería de Dos Bocas genera más problemas a pescadores y carreteras en Tabasco. 
(2025-06-17, Josefina Claudia Herrera, 100.1 Stereo Cien, ) 
En Tabasco, la construcción de escolleras en la zona de la refinería de Dos Bocas ha generado 
preocupaciones entre pescadores y ha provocado la erosión de carreteras, como en la zona del 
Alacrán. El gobernador Javier May Rodríguez ha señalado que estas obras podrían estar 
desviando las corrientes marinas, aunque no existen pruebas científicas que lo respalden. La 
situación ha llevado a la inundación de áreas terrestres y ha afectado negativamente a la 
población local. A pesar de las promesas de empleo para tabasqueños, la mayoría de los 
trabajadores en la refinería son de otras nacionalidades. 
 

SICT 
 

Licitaciones ferroviarias traen 63% menos presupuesto en 2025 
(2025-06-18, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó la semana 
pasada las convocatorias de licitación pública internacional para la construcción de los primeros 
frentes de construcción de los tramos ferroviarios Saltillo- Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato, 
donde se observa que para el presente año cuenta con un presupuesto de 4,284 millones de 
pesos, que es 63% menos de lo que planteó en los proyectos de convocatoria. 
 

Instalan puente provisional sobre el Río Omitlán en Guerrero 
(2025-06-17, Diana Chávez Zea, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informó sobre la conclusión de 
la instalación del puente provisional metálico tipo Bailey sobre el Río Omitlán en Guerrero, luego 
de que la estructura original fuera dañada por el paso de la Tormenta Tropical Dalila. Esta 
estructura tiene capacidad para soportar un flujo de hasta 2 mil vehículos por día, por lo que 
ayudó a reestablecer la circulación en la zona del kilometro km 5+964 de la carretera Tierra 
Colorada-Omitlán, que fue cerrado el fin de semana pasado. 
 

Licitaciones ferroviarias traen 63% menos presupuesto en 2025 
(2025-06-18, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó la semana 
pasada las convocatorias de licitación pública internacional para la construcción de los primeros 
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frentes de construcción de los tramos ferroviarios Saltillo- Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato, 
donde se observa que para el presente año cuenta con un presupuesto de 4,284 millones de 
pesos, que es 63% menos de lo que planteó en los proyectos de convocatoria. 
 

Concluye SICT en Guerrero la instalación de puente provisional metálico tipo Bailey 
sobre el Río Omitlán 
(2025-06-17, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a cargo de Jesús Antonio 
Esteva Medina, informa que concluyó la instalación del puente provisional metálico tipo Bailey 
sobre el río Omitlán, con lo que se consiguió restablecer, desde la noche de ayer, la circulación 
vehicular tras los daños ocasionados por el paso de la Tormenta Tropical "Dalila". Cabe destacar 
que esta moderna estructura para atención de emergencias, propiedad de la SICT, ha sido 
utilizada anteriormente en otros estados del país y prestada incluso a naciones como Guatemala. 
 

CONCLUYE SICT EN GUERRERO LA INSTALACIÓN DE PUENTE PROVISIONAL 
METÁLICO TIPO BAILEY SOBRE EL RÍO OMITLÁN 
(2025-06-18, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a cargo de Jesús Antonio 
Esteva Medina, informa que concluyó la instalación del puente provisional metálico tipo Bailey 
sobre el río Omitlán, con lo que se consiguió restablecer, desde la noche de ayer, la circulación 
vehicular tras los daños ocasionados por el paso de la Tormenta Tropical "Dalila". Cabe destacar 
que esta moderna estructura para atención de emergencias, propiedad de la SICT, ha sido 
utilizada anteriormente en otros estados del país y prestada incluso a naciones como Guatemala. 
 

Licitaciones ferroviarias traen 63% menos presupuesto en 2025 
(2025-06-18, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 32) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) publicó la semana 
pasada las convocatorias de licitación pública internacional para la construcción de los primeros 
frentes de construcción de los tramos ferroviarios Saltillo- Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato, 
donde se observa que para el presente año cuenta con un presupuesto de 4,284 millones de 
pesos, que es 63% menos de lo que planteó en los proyectos de convocatoria. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Replantear el gasto público 
(2025-06-18, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 18 19) 
El desembolso de gastos ineludibles como pensiones, aportaciones y participaciones a estados 
y municipios, entre otros, socava el presupuesto que se otorga a rubros como salud, educación 
y medio ambiente, lo que plantea la necesidad de buscar un nuevo acomodo para el dinero 
público. Ante ello, organizaciones y otros sectores de la sociedad urgen a replantear la estructura 
del gasto público, además de incrementar los ingresos de la nación mediante una reforma fiscal 
progresiva, que permita recaudar más y así financiar un gasto más justo, equitativo y enfocado 
en el desarrollo. 
 

Corte resuelve que estados y municipios no pueden legislar ni cobrar impuestos telecom 
(2025-06-17, Nicolás Lucas-Bartolo, El Economista (sitio), ) 
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La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que los gobiernos municipales y 
congresos locales carecen de las facultades legales para cobrar impuestos por permisos de 
instalación de postes, antenas y ductos para servicios de telecomunicaciones, pues esta es una 
competencia exclusiva del gobierno federal. Las empresas de telecomunicaciones y radiodifusión 
ya acreditan impuestos federales, como estipula su título de concesión de red pública de 
telecomunicaciones de alcance nacional, de los que el gobierno central hace llegar la 
participación correspondiente a cada municipio a través del Presupuesto de Egresos de la 
Federación de cada año. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

PEMEX va por los 1.8 millones de barriles 
(2025-06-18, José Luis Montañez, MEX Diario Imagen, . 1, 4 5) 
En este sexenio, el objetivo del Plan de Trabajo 2025-2030 de Petróleos Mexicanos (Pemex) es 
producir 1.8 millones de barriles diarios de petróleo, mantener el hidrocarburo para las actuales 
y futuras generaciones y que la gasolina no aumente su precio en términos reales. Víctor 
Rodríguez Padilla, director general de la empresa pública del Estado, detalló, en la presentación 
de este plan sexenal, que esta estrategia permitirá fortalecer la soberanía energética en beneficio 
del pueblo. 
 

Propone Sheinbaum en G7 cumbre del bienestar económico y aboga por migrantes en 
EU 
(2025-06-18, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
Al participar en la plenaria de la 51 Cumbre de Líderes del Grupo de los Siete (G7), en 
Kananaskis, Alberta, Canadá, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo propuso celebrar una 
cumbre mundial por el bienestar económico, con el propósito de fortalecer una cooperación 
efectiva para el desarrollo, para un comercio justo y recíproco, como base de una paz duradera 
"que el mundo entero anhela". También abogó por los migrantes en Estados Unidos, para quienes 
pidió respeto y reconocimiento. 
 

Sheinbaum propone en el G7 una Cumbre Mundial por el Bienestar Económico 
(2025-06-18, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Durante la 51a Cumbre de Líderes del G7, realizada en Kananaskis, Alberta, Canadá, la 
Presidenta Claudia Sheinbaum propuso la realización de una Cumbre Mundial por el Bienestar 
Económico, con el objetivo de fortalecer la cooperación para el desarrollo y establecer un 
comercio justo como base para una paz duradera. Sheinbaum expuso que hablar de seguridad 
y transición energética también es hablar de paz, y que México sostiene una visión que privilegia 
el humanismo y la cooperación multilateral. 
 

Seguridad energética en riesgo por déficit estructural en las redes de transmisión y 
distribución eléctricas 
(2025-06-17, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
Ante la necesidad actual de diversificar las fuentes de generación eléctrica e incrementar el 
aprovechamiento de energías limpias para garantizar el suministro eléctrico futuro, es prioritario 
contar con una red de transmisión y distribución eléctrica robusta y moderna, capaz de enfrentar 
los desafíos actuales como la creciente demanda de energía, las nuevas centrales de generación 
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con tecnologías intermitentes, el cambio climático, la centralización, la generación distribuida, etc. 
Sin embargo, es claro que para el escenario mexicano actual, la infraestructura de transmisión 
eléctrica es insuficiente, por lo que es indispensable tomar acciones inmediatas. 
 

El CENAGAS realiza foto consultivo 2025 en Chiapas 
(2025-06-17, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Durante su intervención en el Foro Consultivo de Gas Natural Chiapas 2025, el gobernador del 
estado, Eduardo Ramírez Aguilar, subrayó que traer el gas natural a Chiapas es una prioridad 
del gobierno de la Nueva ERA, al considerarlo esencial para el crecimiento acelerado y la 
construcción de un mejor futuro para Chiapas y para México. Destacó que su administración 
respalda firmemente este gran proyecto, al representar una vía para detonar el desarrollo social, 
económico, productivo y comercial del estado. 
 

México está fuera del tablero energético global: experto 
(2025-06-17, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
El experto destaca que México insiste en una política energética centrada en lo público, con 
mínima inversión en tecnología propia y sin integración efectiva a cadenas globales. "Si no tienes 
tecnología propia, estás destinado a tomar las migajas de la mesa energética mundial", advierte. 
Explica que en 2025, China y Estados Unidos concentrarán más del 50% de la inversión 
energética global, alrededor de 1.5 billones de dólares combinados, mientras México apenas 
compite regionalmente. La energía, concluye Pech, ya no es un tema técnico o ambiental: es el 
nuevo eje del poder global. Y México, si no corrige el rumbo, podría quedarse fuera del juego en 
pleno siglo de la inteligencia artificial, las guerras por minerales estratégicos y la transición 
energética aún en suspenso. 
 

Huawei apostará por energías limpias en México y avances de IA en Latam  
(2025-06-17, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Huawei, a través de su división Digital Power, fortalecerá su presencia en el sector energético 
mexicano para ofrecer soluciones integrales para la transición energética desde inversores 
solares de alta eficiencia, hasta sistemas de almacenamiento de energía y cargadores para 
vehículos eléctricos. Recordemos que a finales de febrero, la empresa Deléctrico invirtió 2 
millones de dólares para colocar la primera electrolinera de carga ultrarápida en Latinoamérica 
para transporte pesado en Tultitlán, Estado de México, con tecnología de Huawei Digital Power. 
Industry&Energy Magazine (Sitio), 
 

Todo listo para la edición XIX del Congreso Mexicano del Petróleo 2025 
(2025-06-18, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Todo listo para el arranque de la Edición XIX del Congreso Mexicano del Petróleo, el cual se 
celebrará del 18 al 21 de junio en Expo Mundo Imperial Acapulco. Se trata del evento más 
importante del sector, que año con año reúne a expertos, funcionarios, directivos, académicos y 
empresas especializadas, que discuten y plantean las tendencias que están transformando el 
presente y futuro de la Industria de Petróleo y Gas de México. 
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